

ACTUALIDAD / POLÍTICA

Celebran 98 años del Partido Comunista de Chile

El Ciudadano · 6 de junio de 2010





Desde las 11 de la mañana de hoy se realiza el festejo oficial por los 98 años del Partido Comunista de Chile. La actividad se lleva a cabo en el Cine Arte Normandie de Santiago, con un homenaje al ex secretario general del PC y ex senador Luis Corvalán.

El cine arte Normandie se repletó este domingo por la mañana y centenares de personas debieron conformarse con ver el acto de celebración de los 98 años de la fundación del Partido Comunista de Chile desde una pantalla grande en las afueras del recinto de calle Tarapacá 1181.

En el interior, se inició el acto con los asistentes voceando el Himno Nacional. Destacaron la presencia de los diputados **Alberto Robles** (PRSD), **Sergio Aguiló** (PS) y **Pepe Auth** (PPD); alcaldes como **Claudina Núñez** (PC) de PAC; **Salvador Delgadillo** de Tilit y **Sady Melo** (PS) de El Bosque; concejales del Juntos Podemos, dirigentes sociales y políticos: de la CUT **Jaime Gajardo** (PC),

Jorge Consalvez (PDC y **Silvia Aguilar** (PS) y el presidente de la Anef, **Raúl de la Puente**.

Se hicieron presentes las embajadoras de Cuba, **Iliana Díaz Arguelles**, de Venezuela **María Lourdes de Urbaneja**; de Vietnam, **Nguyen Van Tich**; el primer secretario de la embajada de Argel, **Lourdes Ahmí** y de China, **Chang Van Chei**; el cónsul general de Bolivia, **Volker San Miguel** y de Siria, **Esua Barakat** y el dirigente nacional del PC Patria Roja del Perú, **Jorge Jaimes**.

El ex candidato presidencial de la izquierda, **Jorge Arrate** fue acompañado del dirigente del Frente Amplio de socialistas allendistas, **Esteban Silva** y **Katherine Boom**, de la Fundación Rosa Luxemburgo de Alemania.

Asistieron también concejales de la Concertación como **Ismael Calderón** y **Carlos Cuadrado Prats** y los Cores **Nathan Trigo** y **Manuel Hernández**.

Se recibieron saludos del presidente del Senado, **Jorge Pizarro**, de partidos hermanos de Cuba; del Frente Sandinista en Nicaragua, del Foro de Sao Paulo, del PT y del PC de Brasil, del PC de Bolivia, del PC de Corea; del PC de Venezuela, del rector de la Universidad de Chile, **Víctor Pérez**, de la Juventud Socialista de Chile, del Partido Radical, del sindicato metropolitano de la Construcción, de los excavadores y alcantarilleros y de los ex presos políticos, entre otros.

El acto artístico comenzó con la actuación del popular rapero **Gustavo «Lulo» Arias** de la «Legua York» y el cantautor nacional **Manuel García**.

HOMENAJE A LUIS CORVALÁN

Un momento especialmente emocionante y de alto contenido político se registró cuando el secretario general de la Juventud Comunista, **Oscar Aroca** dio lectura al decreto del Comité Central que confirió la medalla «Luis Emilio Recabarren» al

ex secretario general y ex senador del PC, **Luis Corvalán** en medio de una ovación.

Guillermo Teillier, presidente y **Lautaro Carmona**, secretario general subieron al escenario y le entregaron la distinción mientras se leía parte de la extensa y fructífera trayectoria del homenajeado.

Posteriormente se saludó a los tres diputados comunistas que lograron romper parcialmente la exclusión: Guillermo Teillier, Lautaro Carmona y **Hugo Gutiérrez**, quien asistía en esos momentos a un acto similar en Iquique, distrito donde es diputado.

Finalmente, desde el podio, el diputado y Presidente del Partido Comunista de Chile, Guillermo Teillier entregó el mensaje de aniversario al Partido y a todo el país a través de las ondas de Radio Nuevo Mundo.

PARTIDO OBRERO SOCIALISTA

El pasado viernes 4 de junio -día de la fundación del [Partido Comunista de Chile](#), en 1912 con el nombre de Partido Obrero Socialista-, en la sala de conferencias del Congreso Nacional de Santiago, el presidente del PC, diputado Guillermo Teillier, afirmó:

«Precisamente hoy se cumplen 98 años desde la fundación del Partido Obrero Socialista de Chile (Posch) que llevó adelante un grupo de trabajadores y trabajadoras encabezados por **Luís Emilio Recabarren**, un obrero tipógrafo.

Esta fundación se hizo a pocos años de ocurrida la matanza de la escuela Santa María de Iquique que marcó profundamente al mundo trabajadores chileno y que consideró en ese momento la importancia y la necesidad de tener un partido político que los represente en sus intereses de clase. Y esto ha sido así desde

entonces. El año 1922 en Rancagua, en un congreso del Posch decidió adoptar el nombre de Partido Comunista de Chile.

Este aniversario, después de 36 años de no estar en el Parlamento, nos encuentra con tres en la Cámara de Diputados y ayer tuvimos la posibilidad de referirnos a este aniversario en un discurso desde el podio en la testera con el acuerdo de todos los comités parlamentarios.

Los quiero invitar a un acto público en el Teatro Normandie el día domingo a las 11 de la mañana, con presentación de artistas como siempre consustancial a nuestros actos y me va a corresponder el discurso de fondo. Y le vamos a rendir un homenaje a nuestro ex secretario general **Luís Corvalán**, ex senador de la República», indicó Teillier.

LA ACTUAL COYUNTURA

El diputado Teillier agregó que «este será un momento propicio para delinejar la política del PC en el presente y hacia el futuro. Anunciaremos también allí la realización del Congreso Nacional de nuestro partido que corresponde este año.

Es una etapa de discusión de aproximadamente unos tres meses en que todos los militantes discuten su Programa y es soberano para discutir todo lo que sea atingente a la vida del partido. Desde la base eligen a todo sus dirigentes en acto democrático mediante votación secreta e informada. También se renuevan los cargos unipersonales, presidente y secretario general. La fecha es, más o menos, a finales de noviembre próximo.

Se ha retrasado un poco, por un terremoto de la naturaleza y un terremoto político porque, después de 20 años de gobiernos concertacionistas, gana el gobierno la derecha con **Sebastián Piñera** a la cabeza. Esto, por cierto, ha creado crisis profunda en el campo de la Concertación que -desde luego- tiene una gran

influencia en nuestra sociedad. Hay un momento de reflexión en estos partidos, no hay una determinación política clara acerca de qué hacer para adelante.

Nosotros, como partido político, tampoco podemos adelantarnos a esos hechos. No podemos actuar sobre la base de supuestos sino que tenemos que saber exactamente qué lo que piensa un conglomerado como la Concertación con quienes hemos hecho pactos, por ejemplo, instrumentales que son temporales, momentáneos y el último tuvo como resultado la elección de tres diputados comunistas .

POR UNA OPOSICIÓN DEMOCRÁTICA

Desde luego a nosotros nos interesa y estamos disponible para ello, para conformar una gran oposición democrática en chile. Una oposición firme, propositiva y constructiva, ante el gobierno de derecha, y esto es una absoluta necesidad porque el gobierno de derecha, desde el tema de la reconstrucción, pasando por temas tan esenciales como la educación, la salud, la vivienda y otros, está actuando casi de manera unilateral, casi sin contrapeso incluso del poder legislativo.

Por ejemplo, en el tema de la salud existe una ley de concesiones que no tiene límites, no tiene una regulación, entonces el Parlamento, el 20 de enero, le entregó al actual Ejecutivo un cheque en blanco y por eso es que estamos viendo nosotros con una enorme preocupación, y también con preocupación de la ciudadanía, de los dirigentes sindicales de la salud, como se van a conceder prácticamente todos los hospitales más importantes de nuestro país y en la práctica van a pasar a ser instituciones privadas de salud y esto creo que es un atentado a un derecho fundamental de las ciudadanas y ciudadanos de este país.

Lo mismo está pasando con la educación, es decir, aquí hay un ataque permanente a la educación pública afirmándose en la falta de calidad de la educación, pero al

mismo tiempo que se alega falta de calidad no se ha entregado ni un solo recurso, ni una sola medida que realmente nos indique que hay preocupación por elevar la calidad de la educación pública, es decir, se le está pegando a alguien que está gravemente enfermo pero, en vez de darle una medicina que lo fortalezca, se le está apretando la manguera, como se dice, se le están quitando los recursos y se va debilitando cada vez más y entonces está de inmediato el argumento para decir que la educación pública no sirve, por lo tanto, mejor privaticemos.

LA RECONSTRUCCIÓN

Estos son discusiones de fondo en el plan de reconstrucción. Nosotros queremos una reconstrucción rápida, efectiva, igualitaria para todas las personas y queremos que se usen todos los recursos que el Estado tiene, tanto de los excedentes del cobre, reservas que están en el exterior como otras que son de fácil acceso.

El gobierno ha tomado un camino en que aparentemente los que van a reconstruir Chile son los grandes empresarios privados porque hay reformas tributarias que plantean una tributación de un año y medio, un poco mayor de las empresas, así está expresado en el proyecto y también un *royalty*, que no es exactamente un royalty sino un impuesto específico a la gran minería que también dura un año y medio, pero a cambio de eso se le entrega tal cantidad de prebendas tributarias a las empresas y a las grandes empresas del cobre, que si bien es cierto va a quedar un poco más de plata en las arcas fiscales, eso se transforma en un mero préstamo de estas empresas y de la empresa del cobre al Estado que después tiene que devolver con creces, por ejemplo, lo del royalty.

Voluntariamente se le pide a las grandes empresas del cobre que se allanen a una legislación temporal de un año y medio para que tributen de acuerdo al mayor o menor precio del cobre y si el precio del cobre sube efectivamente podrían dejarle al país unos 300 millones de dólares pero, a cambio de eso, de ese acto voluntario, el gobierno le ofrece a las grandes empresas transnacionales extenderles la

invariabilidad tributaria que ya la tienen hasta el año 2018 extendérsela hasta el año 2025 y hay que tener en cuenta que esas empresas transnacionales del cobre se están llevando del país, sin pagar utilidades, 20 mil millones de dólares al año, entonces esto es un regalo que sobrepasa todo lo razonable porque estamos agotando riquezas que deben ser de nuestras futuras generaciones y ahí esta la plata precisamente para mejorar educación, salud y tantas cosas de las que carecemos.

Un ejemplo de esta medida: las grandes empresas del cobre van a aportar 300 millones de dólares y el pueblo de Chile, que desgraciadamente es un pueblo fumador, por impuesto al tabaco, eso si que le van a dejar al estado 1.000 millones de dólares, basta hacer esta comparación.

El gobierno, el actual, ejecutivo, quiere y puede vender todos las empresas del Estado, con excepción de Codelco, que necesita que sea esto refrendado por una ley, pero el resto: Enap, Asmar, Aguas Andinas o las sanitarias, todo lo demás lo puede vender y el Parlamento no tiene nada o no tendría nada que hacer en esto. Por eso es que una de las propuestas que estamos haciendo a los partidos de la Concertación es que conformemos esta oposición democrática, que se oponga a estas medidas, que haga planteamientos distintos a la calidad de la educación, a lo que debe ser la salud pública, a lo que debe ser la política de reconstrucción.

Para dotar de vivienda a los que han perdido su vivienda, para dotar de créditos a los pequeños y medianos empresarios, que también las propuestas del gobierno son una burla y los datos que han entregado públicamente no son exactos como ha quedado establecido en las discusiones que hemos hecho con el propio Ministro de Economía en la Comisión de pequeña y mediana empresa en la Cámara de Diputados.

POR LA CONVERGENCIA

Este puede ser un punto de partida, un punto de arranque para pensar en una futura convergencia política y social en nuestro país, política y social que pueda pensar incluso en un gobierno de nuevo tipo, más democrático y más participativo y uno de los puntos esenciales de este acuerdo o convergencia debiera ser en lo primordial, en lo sustancial el cambio de la Constitución política del Estado y para esto hay acuerdo, hay precedentes, se ha avanzado, se avanzó mucho, por ejemplo, en el acuerdo que se llegó entre todos aquellos que apoyamos la candidatura de **Jorge Arrate** con los que apoyaron la candidatura de **Eduardo Frei**, allí se establecieron 12 puntos y uno de esos 12 puntos plantea cambios constitucionales de fondo para el país.

Hay que cambiar la forma de elegir las autoridades, es imprescindible y a esta altura no puede ser que se mantenga un sistema binominal, hay que cambiarlo por uno proporcional democrático, no excluyente, que permita que todas las fuerzas políticas y sociales estén representadas en el Parlamento. La exclusión en Chile, con la elección de tres diputados no se ha terminado, porque la institucionalidad vigente sigue exactamente igual.

Nuestro llamado durante este aniversario es decirle a todas las fuerzas, incluso que están mas allá de la Concertación, mas allá del Juntos Podemos , pero que piensen que hay que cambiar la Constitución, que hay que cambiar la institucionalidad, que hay que preservar nuestras riquezas básicas para nuestro desarrollo del país, que piensan que tiene que terminar esta enorme desigualdad que hay en el país, a todos ellos nosotros los llamamos a conversar, a converger a buscar el acuerdo democrático y creo que eso haría posible algo que nosotros venimos planteando, que es la necesidad de tener un gobierno democrático y con justicia social en Chile.»

Partido Comunista de Chile

Fuente: El Ciudadano